

• Empleo, exportaciones y crecimiento económico generan expectativa

PRIMER BIMESTRE DEL AÑO SIMILAR A 2011

CRISTIAN LEANDRO
cleandro@prensalibre.co.cr

EMPLEO

Las expectativas de empleo hay presentado un comportamiento en los últimos 14 meses de relativa estabilidad, aún así, conseguir empleo este 2012 será igualmente duro.

Según el análisis de expectativas de empleo de la firma Manpower Costa Rica, para inicios de este año, puede dar una pista. Ya que la opinión de 620 empleadores nacionales deja ver que en el primer trimestre de 2012 el clima será "favorable".

El 26% de los empleadores anticipan incrementos en sus planillas, mientras el 67% manifestó que no hará movimientos —no contratarán ni despedirán— y solo el 6% anunció despidos.

En términos de comparación, la misma cantidad de empresarios, pero a inicios de 2011, indicó que el clima de contrataciones para el primer

trimestre de este año estaría "activo".

En ese momento se repitió el 26% de quienes anunciaron incrementar sus planillas y el 70% que no realizarían cambios, mientras que el 4% anunciaba despidos.

En otras palabras, para 2011 la Tendencia Neta de Empleo —según el estudio de Manpower— fue de un +20% y para este primer trimestre del año, la misma firma destacó que los empresarios anuncian una tendencia de un +22%.

ECONOMÍA

Con la entrega del Programa Macroeconómico 2012-2013 por parte del Banco Central de Costa Rica (BCCR) —que generó incomodidad en el sector empresarial— las expectativas de crecimiento de economía para este año rondan entre un 4 y 5%.

Después de 2009 Costa Rica ha presentado un comportamiento positivo, ya que pasó ese año de un -1,2%, producido por la crisis internacional, a cuatro puntos porcentuales en 2010. Para el cierre del año anterior la economía presentó una manifestación de repunte del 4,5%.

Rodrigo Bolaños, presidente del Banco Central, fue claro que el país tiene dos panoramas, uno con plan fiscal en funcionamiento y otro utili-



El sector gerencial tiene expectativas de crecimiento de la economía para este año, sin embargo, auguran un comportamiento similar al de 2011, según el estudio de IICE sobre el clima empresarial. (Foto archivo)

zando las herramientas que se han estado implementando en los dos últimos años.

EXPORTACIONES

Una de las principales armas que posee Costa Rica es precisamente su comercio exterior, los indicadores en la colocación de bienes y servicios fuera de las fronteras continúan presentando un importante crecimiento.

En 2009, etapa más aguda de la crisis internacional, el país exportó poco más de \$8.670 millones. Para el siguiente año, el país presentó una mejora, al punto que la producción generó que se

exportara un total de \$9.330 millones.

Para el cierre de 2011 el comportamiento de crecimiento también se manifestó y según los indicadores de Procomer, el año cerró generando poco más \$10.335 millones.

Las expectativas para este año giran alrededor de la capacidad del gobierno central en solventar el déficit financiero. Por otro lado, el arribo de la inversión extranjera directa, las nuevas relaciones comerciales con economías emergentes y una reactivación de varios actores económicos, como la construcción, hace que en el horizonte se dibujen rayos de Sol.

RADIOGRAFÍA COSTARRICENSE

Movimiento	2008	2009	2010	2011
Exportaciones (Millones de \$)	9.570	8.675	9.335	10.360
Tendencia de Empleo Neta (Q1%)	-	-	20	22
Crecimiento Economía(%)	2,6	-1,1	4	4,5

Fuente: Procomer, BCCR y Manpower.

** Los estudios de Manpower iniciaron en 2010.